





ASSOCIATION D'ICI

CHEZ EVA, UN LIEU GRAND OUVERT CONTRE L'ISOLEMENT

Chez Eva n'entre dans aucune case.
Ni café associatif, ni maison de soins,
ce tiers-lieu chaleureux ouvert à **Massy**
par l'association Espace Singulier est un endroit
de partage et d'échange unique en son genre,
remède à toutes les formes d'isolement,
plus particulièrement celui des aidants.

📄 Denis Allard

|
63
|

O

n pourrait entrer Chez Eva comme dans n'importe quel café. Et pourtant, on est vite frappé par l'ambiance chaleureuse du lieu, la diversité des publics qui s'y côtoient, jeunes et seniors, actifs et retraités, personnes valides et

en situation de handicap... Non, ce n'est pas un café ordinaire, c'est même le premier « Espace Singulier » mis en place par l'association essonnoise du même nom en 2022. « Dès 2008, Espace Singulier cherche à faciliter le quotidien des personnes en situation de handicap et de leurs aidants en luttant contre ce qui les atteint tous et toutes : l'isolement », nous explique Audrey Stos, directrice des Relais de l'association Espace Singulier. De ce constat naît l'idée d'ouvrir un lieu de rencontre et d'échange dans lequel tout est fait pour (re) créer du lien, sans le forcer.

« Chez Eva, on n'a pas l'impression de faire quelque chose de révolutionnaire au quotidien. C'est très naturel. Et pourtant, cela n'existe nulle part ailleurs. »

Cyriane Courtois

Directrice d'exploitation de Chez Eva.

Situé face à la gare de Massy-Palaiseau, dans un endroit très passant, Chez Eva est un lieu



hybride, regroupant plusieurs activités. Le restaurant, d'abord, ouvert à tous, reçoit tout au long de l'année des événements culturels, des ateliers de cuisine, de chant. Ici se côtoient également des praticiens de santé ou de bien-être, validés par un comité d'éthique, qui reçoivent leur patientèle dans des espaces à louer.

« Nous veillons à garder un juste positionnement : répondre aux failles du système sans nous substituer aux acteurs existants. »

Audrey Stos

Directrice des Relais
de l'association Espace Singulier

Ces espaces sont pensés pour garantir l'autonomie de chacun, quelle que soit sa situation, tout en restant attractifs et chaleureux. Parmi les nombreux aménagements, citons les toilettes adaptées au handicap qui comprennent des systèmes d'appui à droite et à gauche, des salles équipées d'isolation acoustique ou encore un outil de modulation lumineuse pour les personnes sensibles à la lumière.

Et la mixité fonctionne : d'après les enquêtes réalisées, les âges sont représentés de

façon équilibrée et les personnes concernées par les sujets du handicap représentent la moitié du public. Un pari réussi et salué par les visiteurs, qui plébiscitent l'existence d'un tel lieu.

Si Chez Eva a déjà rencontré son public, c'est aussi grâce aux liens tissés par Espace Singulier depuis quinze ans auprès de différents partenaires. Institutionnels, déjà, avec l'appui des collectivités (Département, Région, mairie...) qui soutiennent le projet depuis ses débuts. Partenaires dans le domaine du médico-social, également, qui travaillent avec l'association pour faciliter l'orientation des personnes vers le bon interlocuteur en fonction de leurs besoins. Partenaires bénévoles, enfin, qui assurent une présence discrète mais constante chez Eva mais également en dehors du site pour soulager les aidants et prendre soin des personnes en situation de handicap le temps d'une pause ou d'un déplacement médical...

Que ce soit pour souffler, travailler, bénéficier d'un soin ou simplement déjeuner, nous avons donc tous une bonne raison d'aller chez Eva... surtout si c'est l'occasion de faire de belles rencontres qui sortent de l'ordinaire. ●



80
bénévoles

1500
partenaires

10 000
visiteurs par an



1.



2.



3.



4.



5.

Plus d'informations sur www.chezeva.com
Téléphone : 01.69.97.22.99

1. Chez Eva a ouvert ses portes en 2008.

2. Réunion entre membres de l'association.

3. Une variété de pratiques de soin et de bien-être répondant aux besoins individuels sont dispensées par des professionnels de santé.

4. Les porteuses du projet : Audrey Stos (directrice des relais), Cyriane Courtois (directrice d'exploitation) et Carine Dieu-Romastin (directrice générale).

5. Moment d'échange entre visiteurs.
